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ONU Mulheres e Museu 
do Futebol fazem parceria 

para cobertura da Copa

Países europeus prometem 
alcançar US$ 100 bilhões 

para financiar clima

“Cuidar das pessoas é o que 
nos motiva”, diz Gracinha 

Caiado durante entrega de 
programas sociais

futebol

mudanças 
climáticas
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Economia

daniel avalia que investimentos em infraestrutura 
enerGética vão atrair mais indústrias para Goiás
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rEDução Da criminaliDaDE

“Trabalho da Segurança 
Pública Traz Paz Para o 

cidadão”, diz ronaldo caiado

Vice-governador esteve 
na solenidade em que 
foram anunciados novos 
investimentos do grupo 
português EDP, que 
adquiriu a Celg T em 2021. 
Empresa, que tem foco 
em geração e transmissão 
de energia solar, vai 
construir mais dez usinas 
e ampliar capacidade 
de sete subestações no 
estado -  política | 2

Governador apresenta dados que mostram queda dos índices em 11 modalidades criminais 
em 2023: 80% no latrocínio, 63% em roubo de cargas e 25% em roubo a propriedade rural
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ECONOmIA

Daniel avalia que investimentos em infraestrutura 
energética vão atrair mais indústrias para Goiás

O vice-governador 
Daniel Vilela desta-
cou que o Governo 

de Goiás tem buscado, “de 
forma criativa e inteligen-
te”, parceiros que possam 
investir em distribuição 
e transmissão de energia 
para que seja consolida-
do, no estado, um grande 
sistema de infraestrutura 
energética que corres-
ponda bem às demandas 
das indústrias aqui insta-
ladas e que também sirva 
como atrativo para que 
novas empresas tragam 
suas linhas de produção 
para solo goiano.

De acordo com Daniel, 
isto é imprescindível para 
que Goiás receba mais 
investimentos externos. 
Daí a importância, segun-
do ele, dos R$ 600 mi-
lhões que o grupo portu-
guês EDP anunciou nesta 
segunda-feira, 17/7, em 
evento realizado no Cen-
tro Cultural Oscar Nie-
meyer (CCON), onde ele 
esteve junto com o go-
vernador Ronaldo Caiado 
e demais auxiliares do 
governo. A EDP, vale lem-
brar, adquiriu em 2021 a 
Celg T – Celg Transmissão 
por quase R$ 2 bilhões.

“Neste contexto, a 
EDP tem um papel tão 
relevante para Goiás 
através destes investi-
mentos. Porque temos 
muitas empresas que-
rendo se instalar aqui, 
mas o nosso gargalo, 
sem dúvida, é a infraes-
trutura energética”, aler-
tou o vice-governador.

O montante anunciado 
pelos portugueses será 
empregado em geração 
e transmissão de energia 
solar, incluindo a constru-
ção de 11 usinas – uma 
delas, em Iaciara, já está 
em operação - e obras de 
ampliação, modernização 
e aumento de capacidade 
de sete subestações.

“O governador e eu te-
mos quase que, todo mês, 
participado de eventos 
para dar as boas-vindas 
a empresas que querem 
investir em energia solar. 
Tenho certeza de que, nos 
próximos anos, estare-
mos bem abastecidos no 
que se refere à produção 
de energia. Nosso desafio 

é justamente antecipar 
os investimentos em dis-
tribuição e transmissão”, 
ponderou Daniel Vilela.

Ele ainda relembrou 
anúncios oficiais – e re-
centes – feitos por em-
presas como Casa dos 
Ventos, uma das maiores 
do país no que diz respei-
to à energia eólica e solar, 
que também vão aplicar 
vultosas somas de re-
cursos em Goiás. E rela-
tou ao público presente 
algumas passagens da 
sua viagem à China, em 
maio último, quando li-
derou missão comercial 
do governo estadual.

“Estive com grandes 
empresas geradoras de 
energia. O crescimento 
daquele país nos últimos 
anos, e o que se projeta 
para os próximos, tem 
como um de seus alicer-
ces a estrutura energéti-
ca. Por isso é tão impor-
tante que em Goiás, nós 
possamos oferecer todas 
as condições necessárias 
para as pequenas, médias 
e grandes indústrias”, en-
cerrou Daniel.

Vice-governador esteve na solenidade 
em que foram anunciados novos 
investimentos do grupo português edP, 
que adquiriu a Celg T em 2021. empresa, 
que tem foco em geração e transmissão 
de energia solar, vai construir mais 
dez usinas e ampliar capacidade 
de sete subestações no estado
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10 anos da Cota Zero no Estado

A preservação ambiental é 
um tema de crescente re-
levância no cenário global, 
e Goiás se destaca como 
um modelo positivo nesta 
área, com a celebração de 
uma década da Lei da Cota 
Zero, neste mês de julho de 
2023. Aprovada em 2013, 
a legislação estabeleceu a 
proibição do transporte de 
pescado no estado, com o 
intuito de combater a pes-
ca predatória e incentivar 
a pesca esportiva. Ao longo 

desses 10 anos, a medida 
tem se mostrado eficaz na 
preservação das espécies 
aquáticas e no fomento ao 
turismo de pesca esportiva, 
consolidando-se como um 
símbolo da preservação 
ambiental do estado.

A Lei da Cota Zero, de 
autoria do ex-deputado Fre-
derico Nascimento (PSD), 
alterou a legislação ante-
rior que tratava da pesca, 
aquicultura e proteção da 
fauna aquática. Entre outras 

determinações, seu princi-
pal ponto determina que 
o peixe seja consumido no 
local da pescaria, proibindo 
o transporte de qualquer 
quantidade de pescado 
para fora das áreas delimi-
tadas. Com essa restrição, a 
Lei busca preservar as espé-
cies ameaçadas de extinção 
e garantir o fluxo turístico 
nas cidades ribeirinhas, 
como destacou Frederico 
Nascimento à época da 
aprovação de sua iniciativa. 

“Temos que preservar agora 
para que futuras gerações 
possam ter contato com es-
sas espécies de peixes ame-
açadas de extinção”.

Ao longo desses 10 anos, 
os resultados obtidos com a 
Cota Zero têm sido positivos. 
Inicialmente estabelecida 
com um prazo de três anos, 
a medida foi prorrogada por 
mais três anos após avalia-
ção dos bons resultados al-
cançados. Na solenidade de 
renovação da Cota Zero, em 

Aruanã, ocorrida em 2016, 
o então secretário de Meio 
Ambiente e Recursos Hídri-
cos, Vilmar Rocha, destacou 
que a fauna aquática au-
mentou nos rios do estado e 
que a biodiversidade estava 
sendo preservada.

A fiscalização do cum-
primento da lei fica a cargo 
das equipes da Secretaria 
de Meio Ambiente e Re-
cursos Hídricos (Secima), 
do Batalhão Ambiental, do 

Ibama e das secretarias mu-
nicipais de Meio Ambiente. 
Operações de fiscalização e 
abordagens aleatórias têm 
mostrado que a maioria da 
população tem respeitado a 
Cota Zero e compreendido 
sua importância. Menos de 
0,5% das abordagens re-
sultaram no transporte de 
peixes em veículos, o que 
evidencia o engajamento 
da população na preserva-
ção ambiental.
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A recuperação e preservação dos peixes, por meio do combate à pesca 
predatória, a sustentabilidade e a projeção de desenvolvimento econômico, 
tornam a lei da Cota Zero em Goiás um marco para a pesca esportiva
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redução da criminalidade 

“Trabalho da Segurança Pública traz 
paz para o cidadão”, diz Ronaldo Caiado

o governador Ro-
naldo Caiado 
enalteceu as 

ações das forças de Se-
gurança Pública na re-
dução da criminalidade 
no estado, em soleni-
dade de divulgação dos 
indicadores criminais. 
O evento ocorreu nes-
ta terça-feira (18/07), 
na Academia de Polícia 
Militar, em Goiânia. O 
balanço da Secretaria de 
Segurança Pública (SSP-
-GO) referente ao pri-
meiro semestre de 2023, 
comparado com o mes-
mo período do ano pas-
sado, mostra que das 15 
modalidades registradas 
houve queda em 11, com 
destaque para redução 
de 80% nos latrocínios, 
que são os roubos segui-
dos de mortes.     

“Esses dados são de 
pacificação. Mostra que 
o trabalho do Estado, da 
Segurança Pública, traz 
paz para o cidadão”, ce-
lebrou Caiado, que não 
economizou no reconhe-
cimento ao empenho 

das forças de segurança. 
Segundo ele, outro ponto 
essencial foi a moraliza-
ção do sistema prisional. 
“Só assim foi possível 
baixar a criminalidade, 
como estamos vendo. 
Vocês puseram regra. Lá 
dentro não é como anti-
gamente”, pontuou. 

Os resultados positivos, 
como ressaltou o governa-
dor, não devem acomodar, 
mas estimular um trabalho 
cada vez mais eficaz. “Que 
daqui seis meses possa-
mos voltar e apresentar 
dados ainda melhores, 
com patamares de queda. 
Esse é o objetivo do nosso 
governo: taxa zero em to-
dos os índices de crimina-
lidade, para que o cidadão 
possa viver com tranquili-
dade”, destacou Caiado. 

O número de homicí-
dios dolosos, quando há 
intenção de matar, caiu 
12,3% no período – sen-
do que 128 municípios 
não registraram nenhum 
crime deste tipo em 2023. 
Entre os Crimes Violentos 
contra o Patrimônio (CVP), 

houve queda em todas as 
tipificações: roubo de car-
ga (63%), roubo de veícu-
los (34,1%), roubo a tran-
seunte (29,7%), roubo a 
residência (28,3%) e rou-
bo em comércio (23,4%). 
Desde 2019, Goiás não 
contabiliza roubo a insti-
tuição financeira.

Histórico
Além disso, 97 muni-

cípios goianos não re-

gistraram nenhum Crime 
Violento contra o Patri-
mônio neste ano. “Fico 
muito feliz em participar 
dessa construção. É algo 
realmente histórico. É 
fato”, celebrou o titular 
da SSP, coronel Renato 
Brum. “A gente não vai 
mais falar de sensação de 
segurança. É segurança 
pública de forma efetiva, 
que existe na liberdade 
de ir e vir em nosso esta-

do”, acrescentou o secre-
tário. “Tenho orgulho de 
dizer que sou do MPGO e 
tenho certeza que vocês 
também têm orgulho de 
dizer que são da PMGO. 
Integramos instituições 
respeitadas. A PM é séria, 
trabalha, é dedicada”, refor-
çou o procurador-geral em 
exercício, Marcelo André. 

A segurança no campo 
é outra realidade traduzida 
pelos números da Secreta-

ria de Segurança Pública. 
No primeiro semestre des-
te ano, o crime de roubos 
a propriedade rural caiu 
25%, além de 15% de re-
dução em furtos na zona 
rural. Todas as categorias 
de Crimes Não-Violentos 
contra o Patrimônio tam-
bém reduziram: furto a 
transeunte (27%), furto 
em residência (16%), fur-
to de veículos (14%) e 
furto em comércio (9%).

Governador apresenta dados que 
mostram queda dos índices em 11 
modalidades criminais em 2023: 80% 
no latrocínio, 63% em roubo de cargas 
e 25% em roubo a propriedade rural 
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Caiado sobre queda da criminalidade: “Que daqui seis meses possamos voltar e apresentar dados ainda melhores, com patamares de queda”

História da alego

Título de Cidadania ao marechal Eduardo Gomes 
foi entregue pelo Legislativo goiano há 55 anos
Há 55 anos, era concedido, 
pela Assembleia Legisla-
tiva de Goiás, o Título de 
Cidadania Goiana ao Ma-
rechal do Ar Eduardo Go-
mes, que foi ministro da 
Aeronáutica nos governos 
dos presidentes Café Filho, 
Carlos Luz e Castelo Bran-
co. Trata-se da Lei Estadual 
nº 6988, de 19 de junho de 
1968, sancionada depois 
de aprovação em dois tur-
nos pela Alego. No final de 
1968, ele veio a Goiás para 
receber o título. 

Eduardo Gomes nas-
ceu em Petrópolis, Rio de 

Janeiro, no dia 20 de se-
tembro de 1896, e morreu 
em 13 de junho de 1981. 
Em 1972, foi proclamado 
Patrono do Correio Aéreo 
Nacional pelo Congresso 
Nacional. Em 1984, três 
anos após sua morte, foi 
homenageado com o tí-
tulo de Patrono da Força 
Aérea Brasileira.

Eduardo Gomes foi um 
dos sobreviventes da Re-
volta dos 18 do Forte em 
1922, marco inicial do 
tenentismo. Ele foi duas 
vezes candidato à Presi-
dência da República. A pri-

meira vez em 1945, pela 
UDN, quando foi derro-
tado pelo general Eurico 
Gaspar Dutra, ministro da 
Guerra de Getúlio Vargas. 
Em 1950, foi novamente 
candidato à presidência da 
República pela UDN, sen-
do, dessa vez, derrotado 
pelo próprio Vargas.

Foi um dos líderes da 
campanha pelo afasta-
mento de Vargas após o 
atentado contra o jorna-
lista Carlos Lacerda, em 
agosto de 1954, e, com o 
suicídio de Getúlio Vargas, 
assumiu o ministério da 

Aeronáutica no governo de 
Café Filho (1954–1955).

O doce brigadeiro foi 
assim batizado em ho-
menagem a ele, durante 
a candidatura presiden-
cial do militar pela UDN. 
O doce foi criado por um 
grupo de mulheres pau-
listanas do bairro do Pa-
caembu que eram enga-
jadas na campanha do 
candidato e organizaram 
festas para promover sua 
candidatura. À época de 
sua primeira candidatura 
presidencial, sua patente 
militar era de brigadeiro.
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Rede de proteção incentiva denúncias 
de violência contra a mulher

a rede de proteção à 
mulher criada pelo 
Governo de Goiás 

com a parceria dos mais 
variados setores da socie-
dade civil tem criado um 
ambiente seguro que in-
centiva denúncias dos ca-
sos de violência doméstica. 
Entre as medidas adotadas 
estão a Patrulha Maria da 
Penha, o aplicativo Mulher 
Segura, o programa Goiás 
Por Elas e o Protocolo Não 
é Não. “A mulher se sente 
segura para procurar aju-
da, pois sabe que existe 
toda uma estrutura para 
apoiá-la”, afirma a primei-
ra-dama Gracinha Caiado.

Conforme números di-
vulgados nesta terça-feira 
(18/07) pela Secretaria de 
Segurança Pública (SSP-
-GO), o índice de acom-
panhamento de medida 
protetiva de urgência 
aumentou 139% neste 
semestre, em relação ao 
mesmo período do ano 
passado. No mesmo pe-
ríodo, o recebimento de 

medida protetiva cresceu 
em 104% e o número de 
ações de assistência social 
destinadas às vítimas, 49%. 
A mesma comparação de-
monstra que os crimes de 
feminicídio não tiveram 
aumento, foram 30 regis-
tros. Já as tentativas de 
feminicídio registraram 
queda de 11%, saindo de 
81 para 72 casos. 

O crescimento no nú-
mero de denúncias e, 
consequente, acompa-
nhamento do Estado, é 
uma das previsões do 
Pacto Goiano pelo Fim da 
Violência Contra Mulher, 
criado em 2019 pelo go-
vernador Ronaldo Caiado. 
Para avançar, em 2022, foi 
lançado o 1º Plano Esta-
dual de Enfrentamento à 
Violência contra as Mulhe-
res, com a contribuição de 
diferentes órgãos públicos 
e secretarias para preven-
ção e combate à violência, 
bem como assistência e 
garantia de direitos da 
mulher. Entre a novida-

des está a capacitação 
das forças policiais, com 
o desenvolvimento de 
cursos de formação para 
agrupamentos da segu-
rança pública de Goiás.

Titular da Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
(Seds), Wellington Matos 
considera que as políticas 
públicas têm papel essen-
cial no entendimento de 
que as mulheres vítimas 
de violência podem de-
nunciar. “Goiás oferece es-
trutura necessária para re-
ceber a denúncia e auxilia 
nos casos em que as mu-
lheres vivem em situação 
de vulnerabilidade”, des-
taca. Além da pasta, inte-
gram o colegiado o Tribu-
nal de Justiça do Estado de 

Goiás (TJGO), o Ministério 
Público do Estado de Goi-
ás (MPGO), a Defensoria 
Pública do Estado (DPE), a 
SSP-GO, entre outros.

Responsável pela Co-
ordenadoria da Mulher 
do TJGO, a juíza Marianna 
Queiroz Gomes avalia que 
a rede de proteção e en-
frentamento à violência 
doméstica e familiar con-
tra as mulheres exerce um 
importante papel no estí-
mulo das denúncias e pro-
pagação de informações, 
pois assim a vítima passa 
a perceber e identificar a 
agressão. “Na medida em 
que há maior dissemina-
ção de informações a res-
peito dos tipos de violên-
cia cometidos contra as 

mulheres, também haverá 
o crescimento das denún-
cias”, observa a juíza.

Segundo a comandante 
do Batalhão Maria da Pe-
nha da Polícia Militar do 
Estado de Goiás (PMGO), 
major Marinéia Mascare-
nhas, é importante investir 
na conscientização. “Ela 
precisa saber que o Estado 
oferece uma rede de prote-
ção caso ela queira romper 
com o ciclo da violência 
doméstica, além de con-
dições que vão promover 
a autonomia financeira”, 
pontua. Ela destaca que 
nos oito anos de existên-
cia do Batalhão Maria da 
Penha nenhuma mulher 
vítima de violência do-
méstica (com denúncia 

registrada) assistida pela 
equipe do governo foi ví-
tima de feminicídio.

Neste ano, a PMGO 
determinou que cada ba-
talhão e companhia exis-
tente no Estado tivesse no 
mínimo uma Patrulha Ma-
ria da Penha. Em auxílio a 
essa ação, a Polícia Militar 
promoveu o Curso Ope-
racional Maria da Penha, 
que formou 70 policiais 
militares visando a pa-
dronização dos atendi-
mentos às ocorrências de 
violência doméstica e de 
fiscalização das medidas 
protetivas de urgência. 
Somente em Goiânia, a 
PM acompanha 3,6 mil 
mulheres com medidas 
protetivas de urgência.

Governo de Goiás oferece serviços 
de patrulhamento, denúncia e 
acolhimento da vítima; primeiro 
semestre de 2023 registrou aumento 
de 139% no acompanhamento de 
medida protetiva de urgência 
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Agrodefesa realiza ação de conscientização 
sobre Influenza Aviária na região do Araguaia

Aproveitando o período 
de férias de julho, quando 
aumenta o número de tu-
ristas que visitam a região 
do Araguaia em Goiás, a 
Agência Goiana de Defesa 
Agropecuária (Agrodefesa), 
em conjunto com entida-
des parceiras, intensificou 
ações de sensibilização da 

população sobre a Influen-
za Aviária. Desde o início 
do mês são realizadas 
visitas a acampamentos 
e abordagens às pessoas 
que chegam aos municí-
pios de Aruanã, Aragarças, 
São Miguel do Araguaia e 
distrito de Luiz Alves para 
compartilhamento de in-

formações e entrega do 
material “Não dê asas para 
a Influenza Aviária! A pre-
venção é a solução”. 

De 20 a 24 de julho a 
ação ocorrerá em Aragar-
ças, enquanto de 27 a 31 
de julho vai se concentrar 

em Aruanã. O foco é ex-
plicar os principais si-
nais da gripe aviária, as 
formas de contaminação, 
os cuidados necessários 
para evitar a transmissão, 
além de apresentar os ca-
nais de notificação para 
o caso de encontrar aves 
doentes ou mortas. 

A doença tem chamado 
bastante atenção no País, 
porque a Influenza Aviá-
ria de Alta Patogenicidade 
(IAAP) é causada por vírus. 
A transmissão pode se dar 
pelo ar, água, alimentos e 
materiais contaminados, 
assim como pelo conta-

to com aves doentes e o 
acesso de pessoas de fora 
das criações comerciais. 
Outra forma possível de 
transmissão é o contato 
das aves de criatórios 
com aves silvestres de 
vida livre (que migram 
inclusive de um conti-
nente para outro).

O presidente da Agro-
defesa, José Ricardo Cai-
xeta Ramos, enfatiza que, 
ao contrário de outros es-
tados, Goiás não registrou 
nenhum caso de gripe avi-
ária, seja em aves silves-
tres, de subsistência, em 
granjas ou na indústria. 
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objetivo é orientar turistas sobre os 
cuidados necessários para mitigar a 
entrada da doença em Goiás e quais 
os canais de notificação em caso de 
encontrar aves doentes ou mortas 

Enfrentamento à violência 
contra a mulher: Patrulha 

Maria da Penha realiza ações
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Temporada de moda
A acionista do Grupo Flamboyant, 

emmanuele louza, representou o shopping 
durante a apresentação da nova coleção de 

dolce & Gabbana, que aconteceu no início de 
julho, na região da Puglia, na Itália. o cenário 

escolhido por domenico dolce e Stefano 
Gabbana prestou homenagem à rica herança 

cultural e artesanal da região. A programação 
contou com a apresentação das criações 

de Alta Joalheria à desfile de Alta Costura 
feminina e masculina da grife. A presença 

de emmanuele reforçou o compromisso do 
Grupo Flamboyant em estar sempre à frente 

e em sintonia com as tendências do mercado, 
visando trazer para seus clientes experiências 

únicas e exclusivas. Na foto, o estilista 
domenico dolce com emmanuele louza.

propriedade 
TerriTorial rural

Edson Cândido Pinto, presidente do Sescon-
Goiás, promove o curso DITR - Declaração 

de Imposto sobre a Propriedade Territorial 
Rural, ministrado pelo professor joão Paulo 

de Melo. A aula será no dia 10 de agosto, 
das 8h30 às 17h30, na sede do Sindicato, em 

Goiânia. O curso oferece aos participantes 
conhecimento aprofundado sobre os 

aspectos fundamentais da declaração de 
imposto relacionado à propriedade territorial 
rural. Interessados poderão se inscrever pelo 

site: www.sescongoias.org.br/cursos/.

produção de açúcar 
A Cooper-Rubi, usina em Rubiataba, 

aumentou as expectativas de produção de 
açúcar para a safra que está em andamento. 

Segundo o Gerente Industrial da usina, 
Ricardo Moraes de Castro Andrade, o mix da 
usina será dedicado em especial à produção 

de açúcar cristal. “Planejamos fazer 70% para 
açúcar e hoje estamos com média de 75%, já 

5% acima do planejado e com expectativa de 
fechar o ano com 80%”, pontua. A unidade 

goiana tinha a expectativa de moer no 
início da safra, em abril, 1,650 milhão de 

toneladas de cana, mas os números foram 
revistos e ampliados, passando para 1,7 

milhão de toneladas da planta. dessa 
forma, a usina espera moer 1.360.000 
toneladas de cana para a produção de 

açúcar. o número previsto inicialmente 
era de 1.157.000, o que representa um 

acréscimo de 17,5% na moagem de cana 
dedicada ao açúcar. e isso representaria 

uma produção de aproximadamente mais 
de 2,5 milhões de sacas de 50 quilos de 

açúcar, um aumento previsto de mais de 
330 mil sacas em relação ao planejado.

Vinilipa - O 
publicitário e dj 
Angelo Martorell e 
a digital influencer 
de moda e beleza 
jakeline Ferreira 
acompanharam 
de perto o Vinilipa 
no Metropolitan 
Mall. o evento foi 
marcado por feira de 
vinil, discotecagem 
analógica e cervejas 
artesanais.

Moema Sunset & Night - Prestes a 
completar um ano de funcionamento, 
e conhecido por sua atmosfera única 
com experiências gastronômicas de 
alto nível, o Moema Sunset & Night 
lançou neste mês de julho um novo 
menu que promete surpreender e 
encantar o polo gastronômico de 
Goiânia. O novo cardápio elaborado 
pelo Chef  Ângelo do Franco é por 
tempo limitado. entre as novidades 
que cabe destacar está na variedade 
de entradas, petiscos e uma nova 
seção de churrasco com carnes 
nobres. Na foto Bianka Muniz, lucas 
Almeida e juliana Teles.

Paris 6 - o cardiologista dr. Frederico Nacruth e sua esposa, a 
influencer Lara Falavigna aproveitaram o frio desta semana que 
passou e foram degustar o delicioso Fondue, no restaurante Paris 6, 
no Goiânia Shopping.

Simpósio - Alexandry Chekerdemian, advogado, 
administrador judicial e sócio da dux Administração 
judicial, participa do 1º Simpósio de Recuperação 
judicial e Falência do Mato Grosso do Sul (oAB/MS), 
como presidente do painel ‘Desafios AJ: balanço de 02 
anos da lei’. o evento acontecerá no dia 20 de julho, 
em Campo Grande (MS)
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Depósito a prazo 
O Sicredi, instituição financeira cooperativa presente 

em todas as regiões do país e mais de 7 milhões de 
associados, atingiu em junho a marca de R$ 100 bilhões 

em captações de depósito a prazo, um aumento de 
28% em comparação ao mesmo período de 2022. 

O montante está aplicado em Recibos de Depósito 
Cooperativo, ou RDC, pré e pós-fixados, ativos de renda 
fixa comparáveis ao CDB. Atualmente, o produto conta 

com mais de 1,5 milhão de associados investidores na 
instituição e, de acordo com Thiago Muller, head de 

Investimentos e Previdência do Sicredi, o trabalho de 
excelência das cooperativas para entender e atender as 

necessidades dos associados, as evoluções tecnológicas, 
o estímulo à educação financeira e o cenário favorável 
para renda fixa têm favorecido a evolução da carteira. 

Hoje, são mais de 2,5 mil agências, distribuídas em mais 
de 1,8 mil cidades e ratings positivos nas principais 
agências classificadoras de risco, como Moody’s, 

Fitch e Standard and Poor’s, também favorecem o 
crescimento dos depósitos a prazo da instituição. 

energia solar mais barata
Com custos influenciados diretamente pela cotação 

do dólar, investir em uma usina solar nunca esteve tão 
barato em 2023. Na Yellot, grandes, médios e pequenos 

consumidores estão pagando em média 10% a menos para 
implantação devido à baixa do custo com equipamentos 
em comparação com os valores praticados durante todo 

o ano de 2022. Isso porque o dólar fechou o semestre com 
desvalorização de mais de 9%, fazendo cair os valores dos 
módulos e inversores fotovoltaicos, que, em sua maioria 

importados da China, são responsáveis por cerca de 
40% do preço total de uma usina solar. Além da queda 

do dólar, o decreto que zerou os impostos federais de 
componentes de painéis solares até 2026 também 

contribui para o cenário favorável, que vem deixando os 
empresários do ramo otimistas com as vendas.

proteção Das Florestas
Em celebração ao Dia Mundial de Proteção das Florestas, 

a Coca-Cola Brasil destaca o seu compromisso com 
a sustentabilidade e proteção ambiental.  No último 

ano as ações de ESG contribuíram para a conservação 
e restauração de 106 mil hectares de florestas no país e 

novas iniciativas em curso somarão outros 15 mil hectares 
de florestas e áreas naturais. A companhia tem o objetivo 

de levar ações de conservação ambiental aos cinco biomas 
nacionais: Amazônia, Caatinga, Cerrado, Pantanal e 

Mata Atlântica – preservando suas bacias hidrográficas e 
nascentes. A segurança hídrica faz parte da estratégia 
global da The Coca-Cola Company e, nos últimos seis 

anos, a empresa investiu R$ 80 milhões em projetos de 
acesso à água e reposição hídrica nos países da Zona Sul, 

incluindo Brasil, Argentina, Uruguai, Paraguai, Bolívia 
e Chile. No Brasil, a Coca-Cola está comprometida 

em alcançar, até o ano de 2030, a meta de 100% de 
segurança hídrica, adotando três pilares estratégicos: 
eficiência hídrica nas operações, reposição e proteção 

das bacias hidrográficas, e acesso à água segura.

Venda de ingressos - A cantora 
Sandy fará show em Goiânia, no dia 
23 de setembro, no Arena Multiplace. 
Na estrada com a turnê 2023, que está 
percorrendo diversas cidades brasileiras, 
a cantora tem surpreendido os fãs ao 
anunciar novas datas de shows em suas 
redes sociais.  E a outra boa notícia é que 
as vendas de ingressos para o show de 
Goiânia começam na próxima segunda-
feira (17), a partir do meio dia, no site 
Ingressos SA. Para a apresentação, estão 
previstos grandes sucessos da carreira de 
Sandy, como “Me Espera”, “Aquela dos 
30”, “Pés Cansados”, “Areia”, “Universo 
reduzido” e a releitura de “Lugar ao Sol”, 
canção que ganhou o Brasil com a banda 
Charlie Brown Jr, entre outros.

Piri Festival 2023 - “Zé Ramalho” e “Tribo de Jah” 
serão as principais atrações do “Piri Festival 2023”, no 
Cavalhódromo da querida cidade histórica goiana. O 
evento que reunirá os melhores sabores e sons, em 
Pirenópolis, acontecerá após às 18h de sexta-feira, 
21/7 e sábado, 22 de Julho. No line-up, “Zé Ramalho”, 
grande nome da MPB apresentará na 1ª noite, a 
“Tour 2023 – Show dos Sucessos” revisitando seus 
maiores hits como: Admirável Gado Novo, Entre 
a Serpente e a Estrela, Avohai, Chão de Giz e Vila 
do Sossego. Os Dj´s Fabricio Roque, Thiago Jesus, 
Pedro Volt e a Banda Mandingaman completam 
a grade musical do festival. Os ingressos estão à 
venda em www.alphatickets.com.br , a partir de 
R$ 70 (nas opções de Front Stage, Lounge/Bistrô). 
Mais informações em @alphatickets.

O Esquenta do 70 - No próximo dia 02 de setembro 
será realizado o lançamento da Feijoada do Elpidio que 
acontecerá no dia 25 de novembro, “ O Esquenta do 70” 
será um encontro somente para 150 pessoa, esta edição 
será no Breja Pub no Setor Nova Suíça, teremos som 
ao vivo com roda de samba e pagode. O valor do 
ingresso custa R$130,00 por pessoa com direto a camisa 
e a feijoada completa das 12 às 17hrs. As reservas e 
informações através do WhatsApp 62 98208-6387.

RADECO - Aconteceu nos dias 06 a 08 de julho 
2023 a RADECO.O médico dermatologista @
drhugoalexandrelima participou da 23ª edição da 
RADECO (Reunião Anual dos Dermatologistas do 
Centro-oeste), que acontece na capital federal. Em 
breve, ele trará novidades em fios de sustentação, 
bioestimuladores de colágeno e harmonização 
facial para os pacientes goianos.
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em Jaraguá

“Cuidar das pessoas é o que nos motiva”, diz Gracinha 
Caiado durante entrega de programas sociais

a presidente de honra 
da Organização das 
Voluntárias de Goiás 

(OVG) e coordenadora do 
Gabinete de Políticas So-
ciais (GPS), primeira-dama 
Gracinha Caiado, partici-
pou, na manhã desta terça-
-feira (18/7), do início das 
comemorações do aniver-
sário da cidade de Jaraguá, 
que completa 287 anos no 
próximo dia 29 de julho. 
Na ocasião, em parceria 
com a prefeitura, diversas 
pastas do Governo de Goi-
ás que compõem o Goiás 
Social se uniram para levar 
os principais serviços do 
Estado à população local, 
bem como realizar a entre-
ga de benefícios sociais. O 
evento acontece na Praça 
Silvio de Castro Ribeiro, no 
Centro da cidade. 

Entre as principais ações 
sociais, Gracinha Caiado re-
alizou a entrega de 375 car-
tões do programa Mães de 
Goiás, que oferece auxílio 

de R$ 250 mensais para 
mulheres em situação de 
extrema pobreza com fi-
lhos de até seis anos. Ao 
todo, mais de 120 mil mu-
lheres já receberam o be-
nefício do Estado, sendo 
1.891 em Jaraguá. 

“A preocupação de um 
gestor tem que ser cuidar 
das pessoas, é isso que 
nos motiva. Por isso, hoje 
estamos comemorando os 
287 anos de Jaraguá com 
entregas de benefícios e 
com muito trabalho”, afir-
mou a primeira-dama. Du-
rante as comemorações do 
aniversário do município, 
o Governo de Goiás ofe-
rece ainda serviços como 
cadastros em programas, 
cursos de capacitação pro-
fissional, emissão de docu-
mentos, além de oportuni-
dades de emprego. 

“A minha missão é traba-
lhar junto com o governador 
Ronaldo Caiado para trazer 
resultados para a vida das 

pessoas, porque o Estado só 
vai bem quando a vida das 
pessoas vai bem. E o Goiás 
Social é hoje essa grande 
ação de governo que passa 
por todas as secretarias e 
que tem como objetivo jus-
tamente alcançar todos os 
goianos em vulnerabilidade, 
sem deixar ninguém para 
trás”, ressaltou Gracinha.

O Goiás Social abran-
ge dezenas de programas, 
como o Mães de Goiás, 
Aluguel Social, NutreBem, 

Dignidade Menstrual, 
Aquecendo Vidas, Nordes-
te Solidário, Família Aco-
lhedora, Dignidade, Res-
taurante do Bem, Aprendiz 
do Futuro, ProBem, Bolsa 
Estudo, Crédito Social, PAA 
Goiás e Goiás por Elas. Du-
rante o evento desta ter-
ça, o prefeito Paulo Vitor 
Avelar agradeceu todo o 
suporte da administração 
estadual e fez questão de 
lembrar que o programa 
Mães de Goiás foi lançado 

em primeira mão na cida-
de há três anos: “Jaraguá 
recebe todas as ações do 
Estado e existe um apoio 
incondicional ao muni-
cípio. Nossos programas 
sociais hoje são copiados 
por todo o Brasil. Isso nos 
deixa muito orgulhosos.”

A população idosa de 
baixa renda também foi 
contemplada pelos bene-
fícios durante as come-
morações do aniversário 
da cidade. “Hoje entrega-

mos 42 cartões do Dig-
nidade, um programa 
novo do Goiás Social que 
atende pessoas entre 60 
e 65 anos da idade, com 
valor de R$ 300 por mês. 
É para aquelas pessoas 
que ainda não contam 
com uma aposentadoria 
ou ainda não estão com 
o BPC (Benefício de Pres-
tação Continuada)”, ex-
plicou Wellington Matos, 
secretário de Estado do 
Desenvolvimento Social.

Na abertura das comemorações 
do aniversário da cidade, primeira-
dama entregou cartões do 
Mães de Goiás e do dignidade
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Primeira-dama Gracinha Caiado durante entrega de cartões do Mães de Goiás em Jaraguá 

ParTICIPaÇÃo

Goianos votam e colocam propostas do Estado no 
PPA do governo federal

A criação do Consórcio 
Interfederativo da Região 
do Entorno do Distrito 
Federal (DF) foi o projeto 
mais votado na categoria 
“Integração e Desenvolvi-
mento Regional” do Brasil 
Participativo, para inclusão 
no Plano Plurianual (PPA) - 
que define as prioridades 
de investimentos do go-
verno federal até 2027. A 
votação popular terminou 
no último domingo (16/07) 
e garantiu o primeiro lugar 
na disputa entre mais de 
100 projetos da categoria. 

A ação virtual contou 
com apoio do governador 

de Goiás, Ronaldo Caiado, 
que tem o transporte da 
região do Entorno como 
uma das prioridades. Ele 
pretende adotar um mo-
delo de gestão compar-
tilhada do sistema, com 
passagens parcialmente 
subsidiadas pelo Governo 
Federal, Distrito Federal 
e Governo de Goiás, por 
meio de um consórcio. 
Para o governador, a popu-
lação não pode ser penali-
zada gastando horas para 
se deslocar diariamente.

Além da mobilização 
do governador Ronaldo 
Caiado, a Secretaria do 

Entorno realizou, em par-
ceria com o Gabinete de 
Representação de Goiás 
no DF e Prefeituras da re-
gião, uma ampla ação de 
divulgação, que incluiu a 
distribuição de panfletos 
aos usuários do transpor-
te coletivo para angariar 
votos à proposta. “Com 
apoio da população, ven-
cemos a primeira bata-
lha rumo à melhoria no 
transporte interurbano 
do Entorno do DF. Agra-
decemos a todos por te-
rem dedicado um tempi-
nho e feito sua votação” 
comemorou a titular da 

pasta, Caroline Fleury. 
Outro projeto que visa 

melhorar o transporte do 
Entorno é o que prevê a 
construção do BRT en-
tre Luziânia (GO) e Santa 
Maria (DF), que ficou em 
terceiro lugar na catego-
ria “Cidades”.  BRT é a sigla 

para “Bus Rapid Transit”, 
que, em outras palavras, 
consiste em uma via ex-
clusiva para circulação de 
ônibus com alta capacida-
de de passageiros e pou-
cas paradas. O BRT funcio-
na de forma equivalente 
aos sistemas de metrô. 

O Brasil Participativo 
tem a responsabilidade 
de entregar, até o final 
de julho, um relatório 
aos ministérios com as 
20 propostas mais vota-
das de cada área, além 
da priorização de pro-
gramas de governo.

SE
DF

Projetos que buscam melhorias no transporte coletivo na região do Entorno 
do DF recebem apoio da população para inclusão no Plano Plurianual  

Criação do Consórcio Interfederativo da Região do entorno foi 
projeto mais votado. Construção do BRT entre luziânia e Santa Maria 
também é inserido no Plano, com a terceira maior votação popular 
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Países europeus prometem alcançar 
US$ 100 bilhões para financiar clima

terminou nesta ter-
ça-feira (18) a 3ª 
Cúpula da Comuni-

dade de Estados Latino-
-americanos e Caribe-
nhos (Celac) e da União 
Europeia (UE), em Bruxe-
las, na Bélgica, onde fica a 
sede do bloco europeu. O 
encontro reuniu 60 líde-
res dos dois continentes, 
incluindo o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. 

O evento não ocorria des-
de 2015 e foi realizado 
em um cenário de apro-
ximação entre europeus 
e latino-americanos. A 
declaração final da cú-
pula, divulgada pelas 
chancelarias dos países, 
tem mais de 40 pontos e 
abrange diversos temas 
de interesse comum. Um 
dos pontos, que tem sido 
alvo de cobrança de go-
vernos de países pobres 
e em desenvolvimento, 
refere-se à disponibiliza-
ção de recursos, por par-
te das nações mais ricas, 
para financiar projetos de 
mitigação e adaptação 
em relação às mudanças 
climáticas. 

“Reconhecemos o im-
pacto que as alterações 
climáticas estão a ter em 

todos os países, afetando 
particularmente os paí-
ses em desenvolvimen-
to e mais vulneráveis, 
incluindo os pequenos 
Estados insulares em de-
senvolvimento, no Caribe, 
as regiões ultra-perifé-
ricas da União Europeia, 
os países e territórios 
ultramarinos associados 
à União Europeia e paí-
ses em desenvolvimento 
sem litoral. Ressaltamos 
a importância de cum-
prir o compromisso dos 
países desenvolvidos em 
conjunto para mobilizar 
prontamente US$ 100 
bilhões por ano para o fi-
nanciamento climático e 
para apoiar os países em 
desenvolvimento e do-
brar o financiamento para 
adaptação até 2025”, diz 

um trecho da declaração.
Em seu discurso, na 

abertura da cúpula, Lula 
voltou a criticar os paí-
ses ricos por não cumpri-
rem a promessa, feita em 
2009, de destinar os US$ 
100 bilhões ao ano para 
os países em desenvol-
vimento, como forma de 
compensação pela crise 
do aquecimento global e 
necessidade de conten-
ção das emissões de car-
bono, para manter a meta 
de aumento de até 1,5 
grau Celsius na tempera-
tura do planeta até o fim 
do século, o objetivo mais 
ambicioso da comunida-
de internacional.

A declaração aponta 
“profunda preocupação 
com a guerra em curso 
contra a Ucrânia” e pede 

esforços de paz justa e 
sustentável na região. 
Em outro ponto, aborda a 
grave situação humanitá-
ria no Haiti, prometendo 
esforços internacionais 
para ajudar o país superar 
a complexa crise que vive 
há décadas. Sobre a Ve-
nezuela, o texto defende 
um diálogo construtivo 
entre as partes nas ne-
gociações lideradas pela 
Venezuela na Cidade do 
México. O mesmo assunto 
foi discutido em uma reu-
nião paralela envolvendo 
os presidentes da França, 
do Brasil, da Argentina e 
Colômbia, além de repre-
sentante da União Euro-
peia, com governo e opo-
sição venezuelanos.

O documento também 
reafirma diversos com-

promissos nas áreas de 
comércio justo, saúde, se-
gurança pública, combate 
à pobreza e às desigual-
dades. A próxima cúpula 
Celac-UE deverá ser rea-
lizada em 2025, desta vez 
em algum países latino-
-americano ou caribenho.

Em seu último dia nes-
ta viagem à Bélgica, o 
presidente Lula manteve 
encontros bilaterais com 
chefes de governo da Ale-
manha, Suécia, Dinamar-
ca e Áustria. Ele também 
participou de um café da 
manhã com lideranças 
progressistas e democra-
tas latino-americanas e 
europeias. Lula retorna ao 
Brasil na manhã de quar-
ta-feira (18), após conceder 
uma coletiva de imprensa 
ainda em Bruxelas.

Celac e união 
europeia 
encerram 
cúpula e 
divulgam 
declaração final
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva avaliou como 
“extremamente exitosas” 
as reuniões entre lideran-
ças latino americanas e 
europeias, ocorridas esta 
semana durante a 3ª Cú-
pula da Comunidade de 
Estados Latino-america-
nos e Caribenhos (Celac) 
e da União Europeia (UE), 
em Bruxelas, na Bélgica.

“De todas as que par-
ticipei com a União Euro-
peia, esta foi a mais exi-

tosa”, disse o presidente 
ao ressaltar o interesse de 
dimensão inédita do bloco 
europeu em estabelecer 
parcerias com os países da 
América Latina.

“O fato de ter a par-
ticipação de 60 países 
demonstrou de forma 
inequívoca o interesse 
da Europa de voltar seus 
olhos para a América 
Latina. Poucas vezes vi 
tanto interesse político e 
econômico dos países da 

União Europeia para com 
a América Latina. Possi-
velmente pela disputa 
dos EUA e China; possi-
velmente pelos investi-
mento da China na África 
e na América Latina; pos-
sivelmente pela nova rota 
da seda; possivelmente 
pela guerra [entre Rússia e 
Ucrânia]”, disse o presiden-
te em coletiva de impren-
sa, pouco antes de embar-
car de volta ao Brasil, com 
escala em Cabo Verde.
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sobre reuniões de líderes Celac-UEPresidente concedeu 
coletiva ao final da 
cúpula, em Bruxelas
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futebol

ONU Mulheres e Museu do Futebol 
fazem parceria para cobertura da Copa

A ONU Mulheres, en-
tidade das Nações 
Unidas dedicada à 

igualdade de gênero, e o 
Museu do Futebol acer-
taram uma parceria para 
promover e dar visibilida-
de para a Copa do Mundo 
Feminina de Futebol, que 
acontece a partir desta 
quinta-feira (20) na Aus-
trália e na Nova Zelândia.

Por meio da parceria, 
os conteúdos que serão 
postados nas redes so-
ciais das duas instituições 
vão apresentar curiosi-
dades, histórias e infor-
mações sobre a Copa do 
Mundo e as atletas. Essas 
atualizações podem ser 
conferidas por meio dos 
perfis @museudofutebo-
le e @onumulheresbr.

Atualmente, o Mu-
seu do Futebol, que fica 
na capital paulista, está 
apresenta uma exposição 
que relembra a história 

das copas femininas e a 
luta das mulheres por es-
paço no esporte mais po-
pular do planeta. Chama-
da de Rainha de Copas, a 

mostra fica em cartaz até 
o dia 27 de agosto.

A seleção brasileira, 
que busca seu primei-
ro título, está no gru-

po F da competição ao 
lado de França, Jamaica 
e Panamá. O primeiro 
jogo do Brasil acontece 
na próxima segunda-

-feira (24), a partir das 
8h da manhã, contra o Pa-
namá. A segunda partida 
é contra a França, no dia 
29 de julho, às 7h da ma-

nhã. A terceira adversária 
é a seleção da Jamaica, 
partida marcada para o 
dia 2 de agosto, também 
às 7 da manhã.

Mundial feminino 
começa dia 
20 de julho

Th
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BF

Respeite os limites 
de velocidade

Use cinto 
de segurança

Mantenha
distância segura

Prenda bem 
sua bagagem

Ligue os faróis
na estrada

Para não acabar passando 
uma temporada no hospital, 
respeite as leis de trânsito.

A IMPRUDÊNCIA
PODE MUDAR 
O DESTINO DAS 
SUAS FÉRIAS.
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